
Ata - Câmara Temática - Gestão de Dados e Indicadores
Data: 27/08/2024

Horário: 10h30 às 17h14 

Local: Online (Teams) 

Participantes: 
Bernardo Boiron (Secretaria de Planejamento, Orçamento e Modernização da
Gestão); Marcos Casemiro (Subsecretaria de Avaliação e Gestão da
Informação - SSAGI); Brunna Piedade (Secretaria de Planejamento, Orçamento
e Modernização da Gestão); Raul Blumer (Secretaria de Planejamento,
Orçamento e Modernização da Gestão); Henry Kupty; Gregório Jorio Santana
(Conselho Municipal de Transparência e Controle Municipal de Niterói); Felipe
Mendonça (Secretaria Municipal de Fazenda); Flavia Cristina Bernardini
(Professora da Universidade Federal Fluminense); Álvaro Cysneiros
(Federação das Associações das Empresas Brasileiras de Tecnologia da
Informação) 

A terceira reunião da câmara temática de do Fórum de Transformação Digital
contou com a presença de 9 (nove) participantes, com a condução de Bernardo
Boiron e apoio de Brunna Piedade e Raul Blumer.

A discussão: 

Bernardo, condutor da câmara, deu início à reunião, se apresentou e deu
boas-vindas aos participantes.

Bernardo convidou Marcos Casemiro Carvalhaes Pinto, da SSAGI, para falar
sobre seu trabalho. 
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Marcos Casemiro se apresentou como Assessor de Avaliação de Políticas
Públicas na Subsecretaria de Avaliação e Gestão da Informação da SEPLAG e
explicou que estava substituindo seu diretor, que não pôde participar. 

Ele parabenizou a organização do evento e começou a falar sobre a estrutura
de avaliação dentro da prefeitura, destacando a importância de uma
avaliação contínua e baseada em evidências para a tomada de decisões de
orçamento e ação. 

Marcos Casemiro detalhou a divisão da subsecretaria em três diretorias: a
Diretoria de Avaliação de Políticas Públicas, que coordena o SIMAGI (Sistema
de Monitoramento e Avaliação e Gestão da Informação no Município); a
Diretoria de Gestão da Informação, responsável por coletar, organizar e
analisar dados e registros administrativos; e a Diretoria de Projetos e
Parcerias Estratégicas, que promove o intercâmbio de conhecimentos e boas
práticas. 

Ele falou sobre a Pesquisa Municipal por Amostra de Domicílios, chamada de
“Niterói de Somos”, que visa suprir a carência de dados municipais e garantir
a continuidade das políticas públicas. A pesquisa será realizada em uma
amostra de quinze mil domicílios, com uma margem de erro de 0,8%, e será
conduzida pela Science, uma organização não governamental vinculada à
Escola Nacional de Ciências e Estatísticas do IBGE. 

Marcos Casemiro explicou que a pesquisa tem como objetivo qualificar os
indicadores existentes em Niterói e mensurar os impactos das políticas
públicas ao longo do tempo. 

Ele destacou a importância de temas como o uso da internet e governo
eletrônico, e a necessidade de mapear áreas que carecem de melhor
infraestrutura digital.

Flavia Cristina Bernardini, professora da UFF, levantou uma questão sobre a
sustentabilidade da implementação de wifi gratuito em espaços públicos,
destacando os custos elevados de instalação e manutenção. 

Marcos Casemiro respondeu que a proposta inicial é fornecer indicadores
para mapear áreas prioritárias para a implementação de wifi gratuito, mas a
decisão final caberá às secretarias responsáveis. 

Felipe Mendonça, da Secretaria de Fazenda, perguntou se a infraestrutura
existente de acesso à internet seria aproveitada ou se novas estruturas
seriam criadas. 

Marcos Casemiro explicou que a avaliação inicial visa identificar as
necessidades e fornecer dados para a tomada de decisão, mas não pode
detalhar como a infraestrutura será incorporada. 
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Gregório Jorio Santana, presidente do Conselho Municipal de Transparência
e Controle Social, levantou questões sobre os prazos da pesquisa e a
integração dos resultados com outros indicadores da cidade. 

Marcos Casemiro explicou que os observatórios da cidade serão a principal
ferramenta para a divulgação e disseminação das informações, e que
conferências e reuniões serão realizadas para discutir os resultados.  

Gregório Jorio Santana enfatizou a importância de criar roadmaps e planos
de trabalho dentro do fórum de debate, destacando a necessidade de clareza
nas entregas e na gestão do conhecimento. 

Álvaro Cysneiros, da Federação das Associações das Empresas Brasileiras de
Tecnologia da Informação apoiou a sugestão de Gregório, ressaltando a
importância de instrumentos de análise coletiva e propostas baseadas em
indicadores sociais. 

Ele perguntou sobre a integração do trabalho com o Observatório Social de
Niterói.  

Marcos Casemiro esclareceu que o ObservaNIT será a principal ferramenta
para a divulgação dos resultados, mas que novas interfaces podem ser
criadas para melhor manipulação dos dados. 

Bernardo Boiron agradeceu as contribuições dos participantes e reforçou a
importância do trabalho conjunto para alcançar resultados efetivos. 

Ele mencionou que um formulário será enviado para facilitar a troca de ideias
e melhorar o trabalho contínuo.  

Bernardo Boiron pediu aos participantes que abrissem suas câmeras para
registrar a reunião com uma foto. A reunião foi encerrada com
agradecimentos a todos os presentes. 

FIM DA DISCUSSÃO
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